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ESPACE 85 – Juin 2024 
 

"Passe en Macédoine, viens à notre secours" Ac 16,9 
 

"Pendant la nuit, Paul eut une vision : un Macédonien était là, debout, qui lui adressait cette prière : ‘’Passe en 
Macédoine, viens à notre secours’’. Aussitôt après cette vision, nous cherchâmes à partir pour la Macédoine, 
persuadés que Dieu nous appelait à y porter la Bonne Nouvelle" Actes des Apôtres 16, 9-10 
C’est ainsi que Paul et ses compagnons, dont Luc, traversèrent la Mer Egée pour poursuivre leur route 
missionnaire. C’est la première fois que l’évangile gagnait la Macédoine, c’est-à-dire l’Europe ! Un Macédonien 
appelle Paul au secours, car l’évangile est bel et bien un secours. Et c’est Jésus Sauveur qui est annoncé. A 
Philippes en Macédoine, la première communauté chrétienne se rassemblera autour de Lydie. Le baptême 
sera donné pour la première fois à une femme en Europe, qui elle-même sera la première responsable de 
communauté. Après Philippes et la Macédoine, St Paul continuera vers la Grèce avec des accueils chaleureux 
ou des rejets violents, ou de l’indifférence. A Athènes, les philosophes ne voudront pas découvrir le "dieu 
inconnu" que Paul leur présentera, et à Corinthe, la communauté cosmopolite et désordonnée lui donnera du 
fil à retordre mais aussi de grandes joies. 
L’Europe a donc accueilli la Bonne Nouvelle venant d’Asie, d’Orient. Et Rome, capitale de l’empire deviendra 
vite capitale de la chrétienté, du moins en Occident. Et l’Europe, berceau de la philosophie grecque, deviendra 
aussi le berceau de l’Eglise catholique d’où partiront plus tard des missionnaires dans le monde entier. 
Aujourd’hui, l’Europe, après avoir été longtemps dominante au niveau politique ou économique, est un pôle 
parmi d’autres dans le monde. Et les religions et confessions tachent d’y entrer en dialogue, de cohabiter. Les 
missions ont-elles changé de sens ? Nos pays accueillent beaucoup de prêtres africains, en particulier, qui 
viennent en renfort de nos Eglises vieillissantes. Nos pays accueillent aussi, ou refusent d’accueillir de plus en 
plus de migrants qui fuient leur pays à cause de régimes politiques autoritaires, de la guerre, de la 
sècheresse… 
"Viens à notre secours" : N’est-ce pas nous, Européens d’aujourd’hui comme ce Macédonien d’hier, qui 
appelons au secours ? Pas seulement pour avoir plus de main d’œuvre, mais pour nous aider à retrouver du 
sens, le sens de la vie, nous qui nous posons des questions sur le début et la fin de vie. 
Ce mois-ci, nous allons voter pour le parlement européen. Quelle Europe voulons-nous ? Un continent replié 
sur lui-même ou ouvert sur le monde ? Ouvert, non pas pour un libre-échange où le commerce serait le seul 
intérêt, c’est-à-dire l’argent, mais ouvert sur nos frères et sœurs en humanité. Ouverts, pas seulement pour 
tendre la main, mais pour recevoir la main qui se tend vers nous, qui vient à notre secours ! 
La Mer Egée est le lieu de beaucoup de drames, ainsi que toute la Mer Méditerranée. Et si les réfugiés étaient 
nos sauveurs ? Pour nous empêcher de nos enfoncer dans nos certitudes parfois mortifères ? Prenons l’acte 
de voter comme une conversion. De même que nous sommes élus, de par notre baptême, élus pour participer 
au Royaume des Cieux, de même notre vote, en tant que citoyens du ciel et citoyens européens, doit-il 
participer à une Europe fraternelle et un monde en paix et sauvé ! 
 

                  J-Christophe Cabanis 
 
.           

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet 
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers 

 
Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org  
Page d'accueil du site     : https://paroissecolomiers.org 
Page Facebook Paroisse Colomiers    : https://www.facebook.com/paroissecolomiers 
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Quand je donne, je reçois : mon service de la communion aux malades. 
      Notre communauté paroissiale n'oublie pas les personnes empêchées de se rendre aux messes ; il existe 
notamment un service de la communion à domicile bien actif, dont je fais partie. C'est ainsi que je visite une 
dame deux à trois fois par semaine. 
      Toujours, avant de recevoir la communion, elle retient un texte de la messe du jour pour le méditer. C'est 
elle qui anime pour une large part la liturgie de la Parole lors de la communion. Ce matin, elle a lu le passage 
des Actes des apôtres (Act 20, 28-38). En l'écoutant lire cette phrase "Il y a plus de bonheur à donner qu'à 
recevoir » (Act 20, 35), je me suis dit que c'est elle qui a vécu et vit pleinement cette parole. Pourquoi ? 
     Elle est une mère de plusieurs enfants. Actuellement, chacun(e) de ses enfants a de sérieux problèmes 
(santé, handicap...). Mais grâce à leur organisation bienveillante, elle peut, malgré tout, les voir régulièrement, 
ainsi que ses petits-enfants. 
     Malgré son grand âge, 90 ans dépassés, elle demeure souriante, ayant le souci de la vie des uns des 
autres. Voulez-vous la connaître un peu plus ? Une dame : 
Loin de la tristesse, 
Ouverte de cœur aux absents, 
Unie aux prières de chacun, chacune, 
Irradiante envers tous dans son cœur, 
S'abandonnant à Dieu pour vivre son quotidien, 
Evangile toujours à portée de main avec le Prions en Église, 
Tissage complexe et multicolore de la beauté douloureuse de la vie en elle et autour d'elle, 
Tambour de l'inquiétude maintenu loin de chez elle, 
Et les problèmes de l'avancement en âge ne la freinent pas, elle va son chemin de vie... 

Kim-Lien 
 

Chrétiens et musulmans, une fraternité en chemin. 
A l’attention des acteurs pastoraux – prêtres, diacres, laïcs, religieux - des membres des mouvements, 
associations chrétiennes et enseignement catholique. 
"L’Église doit aussi entrer en dialogue dans le monde dans lequel elle vit, l’Église se fait Parole ; l’Église se fait 
message, l’Église se fait conversation » Ecclesia Suam, lettre encyclique du Pape Paul VI. 
     La commission Dialogue avec les musulmans du service diocésain Église en Dialogue, vous invite à une 
journée de formation sur le thème "Chrétiens et musulmans, une fraternité en chemin" le mercredi 12 juin 
2024. 
     Cette journée se situe dans une perspective chrétienne, prenant appui sur le document sur la Fraternité 
humaine, signé en 2019 à Abu Dhabi, par le pape François et le grand Imam de la mosquée El AZHAR. Par 
les interventions, les récits d’expérience et les ateliers proposés, nous pourrons : 

 Découvrir la nature et l’enjeu du dialogue promu par l’Église, aujourd’hui. 
 Nous interroger sur les implications dans les différents champs de la solidarité, de l’éducation de jeunes, 

de l’action pastorale. 
 Faire émerger des bonnes pratiques à mettre en place. 
 Avoir une première approche de la religion musulmane. 

Dates à retenir en juin 
 

Samedi 1 : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde. 
Samedi 1 : messe pour la fête du Saint Sacrement à 18h30 à Ste Bernadette. 
Dimanche 2 : messes pour la fête du Saint Sacrement à 8h30 et 10h30 à Ste Radegonde. 
Vendredi 7 : fête du Sacré Cœur. Messes à 08h00 à Ste Radegonde et 18h30 à Ste Bernadette. 
Dimanche 9   : à 15h00 Rencontre de fin d’année des enfants du catéchisme à l’église Ste Radegonde. 
Visite de l’église. 
Lundi 10 et 21 : prière à Marie 15h00 à Ste Radegonde. 
Dimanche 16  : messe à 10h30 pour la confirmation des jeunes de 3ème et de 1ère à Ste Radegonde 
présidée par Mgr de Kerimel suivie d'un apéritif. 
Dimanche 16   : Dernière rencontre de l’année de l’éveil à la foi à 10h15 au centre paroissial, suivie d’un 
pique-nique dans le Parc Duroch. 
Dimanche 23   : messe à 10h30 profession de foi des jeunes de 5ème à Ste Radegonde. 
Lundi 24          : messe à 18h30 à Ste Bernadette pour la fête de St Jean-Baptiste. 
Dimanche 30   : journée de fin d’année paroissiale. 10h30 messe suivie d’un apéritif, repas partagé et 
programme l’après-midi qui sera annoncé. 
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(Le service pourra également repérer les questions et les besoins exprimés, en vue de mettre en place par la 
suite :  formation ou accompagnement, dans les différents champs.) 
     Cette journée se déroulera avec la participation exceptionnelle de : 

 Mgr Claude Rault, évêque émérite de Laghouat (Algérie). 
 Mgr Vincent Landel, archevêque émérite de Rabat (Maroc). 

Inscription : Contacter le centre paroissial (de 8h à 11h30 – 05 61 78 68 83) 
 

Fête de Sainte Germaine 
Pèlerinage annuel du 14 au 16 juin 2024 Pibrac 

"Avec Germaine, vers un Cœur à cœur" 
Vendredi 14 juin : 20h30 Messe à la maison de Ste Germaine. Bénédiction de la nouvelle croix et de l'oratoire 
restauré. Procession aux flambeaux avec la statue de Ste Germaine jusqu'à l'église, temps de vénération des 
reliques. 
Samedi 15 juin : fête de Ste Germaine – 08h00 Laudes et confessions à l'église. 10h15 Prière des porteurs 
et procession de la châsse des reliques vers la basilique. 10h30 messe solennelle à la basilique présidée par 
Mgr Guy de Kerimel. 14h00 Adoration à l'église : chemin de croix sur l'esplanade, chapelet médité à la 
basilique, visite de la basilique. 16h00 Vêpres à la basilique. 20h30 Veillée adoration louange avec Ste 
Germaine à l'église. 
Dimanche 16 juin : 08h00 Laudes et confessions à l'église. 10h30 Messe solennelle à la basilique présidée 
par Mgr Vincent Landel. Retour en procession de la châsse des reliques à l'église et vénération sur le parvis. 
14h00 Adoration à l'église : chemin de croix sur l'esplanade, chapelet médité à la basilique, visite de la 
basilique. 16h00 Vêpres à l'église. 17h00 Récit de l'histoire des archives de Ste Germaine, à l'église 

 
L’Art, une voie vers Dieu 

     Nous avons tous un jour été attirés par une œuvre d’Art. A partir de ce plaisir simple cet art a mis nos sens 
en éveil. La magie de l’art élève notre esprit et notre âme. L’art peut devenir une voie vers Dieu. Elle est une 
invitation à pratique "l’Art » de la Sainteté. 
     L’Église a besoin de l’Art, expression de la joie. Par sa nature, l’art est porte-parole d’un mystère que l’Église 
vient accompagner : le sens de la vie sur terre. L’histoire de l’humanité est mouvement et ascension. C’est une 
tension inépuisable vers la plénitude, vers le bonheur ultime. L’Art nous permet d’aller vers l’autre, vers ce qui 
est au-delà de soi. Le mystère, dont nous faisons partie, doit nous aider à mieux nous connaître et à nous 
permettre de puiser la plénitude, le bonheur, la passion de l’engagement quotidien. Beauté et mystère renvoient 
à la transcendance. L’Art, puisqu’il recherche la beauté, se fait la voix de l’attente universelle d’une rédemption. 
Il y a une véritable harmonie entre parcours de foi et itinéraire artistique. 
     L’Art a besoin de l’Église, car en dialoguant avec les artistes nous sommes tous en pèlerinage dans le 
monde et dans l’histoire vers la Beauté infinie. L’Art n’est pas neutre, comme l’univers ne l’est pas. L’Art risque-
t-il de perdre son caractère sacré lorsque l’intelligence artificielle s’en saisit ? Problèmes ? L’art est un chemin 
de rencontre avec Dieu. C’est "un espace de communion », a dit le pape François. 
     En conclusion, Dieu est partout présent. Il est amour. C’est mon essentiel. 

Claudine Mestre 
 

Prière pour la paix et la réconciliation 
Prière écrite par les Églises de Nouvelle Calédonie 

Seigneur, nous voici réunis, tes fils de confessions protestantes et catholique, pasteurs et diacres de nos 
Églises respectives, pour demander la force de ton aide dans la situation dramatique que vit notre pays. 
Nous avons manqué de foi, manqué à nos devoirs de chrétien en privilégiant les rapports de force au lieu de 
l’écoute, de la justice, de la paix. 
Nous te demandons de nous donner ton pardon pour nous rendre libres de nous regarder à nouveau comme 
des frères et sœurs, sous ton regard de Père. 
Ton évangile, cette bonne nouvelle de l’amour que ton Fils, Jésus est venu implanter sur cette terre : Nous ne 
l’avons pas mis en œuvre. 
Nous désirons d’un grand désir que cette force qu’il représente nous atteigne de nouveau et devienne le guide 
de tous nos comportements, de tous nos rapports, de tous nos échanges. 
Ton Fils, Jésus a quitté ce monde en nous disant : "Je vous laisse ma Paix, je vous donne ma Paix. 
Que cette paix qu’il nous a remise devienne effective sur cette terre où nous vivons aujourd’hui. 
Nous nous devions d’être des artisans de paix. 
Nous avions pris l’engagement de bâtir un avenir de paix et de fraternité, de vivre ensemble en harmonie. 
Conscients de l’immense violence qui a marqué cette sombre semaine de mai 2024, nous ne voulons plus 
jamais persister dans cette voie du rejet. 
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Donne-nous l’envie et le courage de faire mutuellement les pas nécessaires les uns envers les autres comme 
surent le faire nos frères Jean-Marie et Jacques qui, aujourd’hui, sont dans ta maison. 
Que leur courage nous soit un exemple pour ensemble être capables de nous tendre à nouveau la main, à 
nous serrer cette main marquant la paix que nous voulons sceller sous ton regard. 
Nous te demandons par Jésus-Christ ton fils Notre Seigneur.                                                                  Amen  
 

Réunion de l'EAP du 30 mai 
Très bons retours des premières communions de la Pentecôte. Les enfants ont très bien chanté ! Des 
améliorations sont nécessaires dans l'équipe de catéchisme CM. La messe des fiancés et des familles aussi 
était réussie, ainsi que la soirée louange du 27 avril. 
Nous avons réfléchi à la journée de fin d'année du 30 Juin. 
Nous la voulons colorée et souhaitons, comme les précédentes années, que la messe soit "aux mille couleurs" 
(vêtements colorés ou/et traditionnels). Les catéchumènes seront présentés au cours de cette messe qui sera 
suivie d'un apéritif, un repas partagé, des jeux pour les enfants l'après-midi, un éclairage sur Madagascar à 
confirmer. 
Une rencontre des EAP du doyenné Ste Germaine est prévue le 22 juin à Plaisance du Touch. Elle réunira des 
EAP des secteurs de Pibrac, Colomiers, Tournefeuille, Cugnaux, Portet sur Garonne. 
Un sondage sera lancé pour envisager le pèlerinage diocésain à Lourdes au mois d'Août, et les propositions 
diocésaines concernant le jubilé de 2025 seront relayées, dont le pèlerinage à Rome au mois de février. 

             L'EAP 

Invitation du diocèse : 
"Mettons les plus pauvres au cœur de nos communautés", c'est l'interpellation de notre archevêque dans 
sa lettre pastorale. 
Comment ? En venant vivre une journée ensemble, personnes en galère ou non : l'Assemblée Diocésaine 
de la Diaconie 
Pour réfléchir ensemble comment faire de la place aux plus petits qui sont nos maîtres. 
Quand ? Samedi 8 juin 2024, de 10h à 17h à la salle du Calvel à Balma, 14 av du Calvel (métro A et bus 84 
arrêt Cimetière) repas partagé. 
 

Les Lundis du 85 
 

Lundi 3 juin à 20h30 : LE 9 JUIN ON ELIT LE PARLEMENT EUROPEEN ! 
720 députés, pour quoi faire ? 

Conférence et Échange avec : Danielle CABANIS 
Docteure émérite à l'Université de Toulouse-Capitole, chroniqueuse à Radio Présence 

 
NOS AMIS NOUS INVITENT 

 
Marche de l'Espoir : Samedi 1 juin à 11 heures, les Marcheurs de l’Espoir se retrouvent place du Lioran, 
devant le portrait de Jean Marie Muller (installé sur la façade de l’ancien cinéma Le Central). 
 
Chants d'Afrique et d'Espagne : Cœur Sacré Bel Canto dirigé par Sophie Boudier. Pianiste : Dominique 
Baechler. Décors et costumes : Sophie Blanc. Mercredi 5 juin à 20h30 à l'église Ste Radegonde. 
 
Concert de fin d’année du conservatoire : vendredi 21 juin à 20h00 à l'église Ste Radegonde 
 

************* 
MARIAGE CÉLÉBRÉ (05/2024) : Bruno FERRAND-BROUSSY et Élisabeth ROUSSEAU 
 
BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (05/2024) : Adriel LACAZE – Mariem et Maora TOSSE – Raphaël ARBONA –  
Ava COURANJOU - Manon PEYROL  
 
OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (05/2024) : Pierre CLEMENTE - Colette AUMONIER - Jean SIGU – René PAGE 
– Henriette CATALA - Jacqueline De MONTFORT - Lucette FOURCADE - Antoine SCHIANO DI COLA - 
Jean-Paul BLAZY - Andrée CERDA - Christian JAMBON - Mauricette FRANÇOIS - Roger BOUDON   
 

Jours Heures   Lieu 
Mardi et Vendredi   08h00  Messe  Ste Radegonde 

Mercredi 09h00 Messe Ste Bernadette 

Jeudi 18h30 Messe  Ste Radegonde 

Samedi 18h30 Messe Ste Bernadette 

Dimanche 08h30 et 10h30 Messes Ste Radegonde 

 


